
本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 

 1

衆議院環境委員会ニュース 

平成 25.4.26 第 183 回国会第８号 

 

4 月 26 日（金）、第８回の委員会が開かれました。 

 

１ 特定製品に係るフロン類の回収及び破壊の実施の確保等に関する法律の一部を改正する法律案（内閣提出第 61号） 

・石原環境大臣、田中環境副大臣、齋藤環境大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

（質疑者及び主な質疑内容）

生 方 幸 夫君（民主） 

・フロン回収・破壊法の制定以降 12年間、回収率が３割

のまま低迷し続けている要因について、田中環境副大

臣の見解を伺いたい。 

・フロン類の転換に際しては、代替フロンではなく、自

然冷媒の導入を促進すべきと考えるが、自然冷媒を普

及・拡大する仕組みづくりに関する石原環境大臣の見

解を伺いたい。 

・フロン類が安価であることが回収率及び再利用率の低

迷の一因であるため、その対応策としてフロン税の導

入が考えられるが、石原環境大臣の見解を伺いたい。 

 

河 野 正 美（維新） 

・フロン回収・破壊法違反により摘発された事案の件数

について、警察庁に伺いたい。 

・ノンフロン機器の普及に向けた補助事業の現状につい

て、環境省及び経産省に伺いたい。 

・国が使用を認めてきた物質を、後から規制し、民間事

業者に負担を強いることは問題があると考えるが、石

原環境大臣の見解を伺いたい。 

 

阪 口 直 人君（維新） 

・我が国の自然冷媒を使用した冷却システム技術の海外

展開の戦略について環境省に伺いたい。 

・世界自然遺産登録を目指す奄美・琉球に生息する固有

種を危険にさらすマングース等の外来種の駆除対策と

その成果について環境省に伺いたい。 

・世界自然遺産に登録された地域が有する集客面や経済

効果面等におけるメリットを、登録地域外にも還元し

ていくことが必要と考えるが、その戦略について田中

環境副大臣に伺いたい。 

 

 

 

中 島 克 仁（みんな） 

・フロン類の特性や使用状況、フロン類使用製品の流通

状況、本法律案の施行による地球温暖化対策への効果

を伺いたい。 

・今後の地球温暖化対策への取組に向けた決意について、

田中環境副大臣に伺いたい。 

 

江 田 康 幸（公明） 

・中小企業等の冷凍空調機器ユーザーに機器の管理を求

めるに際しては、きめ細やかな情報提供や広報を行う

必要があると考えるが、田中環境副大臣の見解を伺い

たい。 

・ノンフロンや温室効果が低いフロン製品への転換を促

進するに際しては、さらなる技術開発による低価格化

及び積極的な導入支援が必要と考えるが、経済産業省

及び環境省の見解を伺いたい。 

 

井 林 辰 憲君（自民） 

・ノンフロン冷媒製品の市場導入に当たっての、製品の

安全確保の取組について経済産業省の見解を伺いたい。 

・我が国のノンフロン冷媒製品の海外展開を促進させる

ためには、官民一体となった取組が必要であると考え

るが、今後の政府の取組及び見解を経済産業省に伺い

たい。 


